## Vivante Église en Lot et Garonne

## Transmettre la bonne nouvelle aujourd'hui

treizième lettre pastorale, septembre 2018

Chers diocésains,

Le 10 juin 2018, nous avons vécu un moment de grande ferveur avec la béatification de la Bienheureuse Adèle de Batz. Après cette magnifique célébration, il nous reste à recueillir de nombreux fruits spirituels pour notre diocèse.

En son temps, à une époque où le christianisme ne semblait plus disposer des ressources et des énergies suffisantes pour se renouveler, Adèle a contribué, avec beaucoup d'autres chrétiens, à surmonter la vague de déchristianisation qui secouait la France, après la Révolution.

Je suis convaincu que nous recevons d'elle aujourd'hui le courage et l'énergie nécessaires pour communiquer au plus grand nombre la Bonne Nouvelle du Christ. La Bienheureuse Adèle peut nous encourager dans une vie chrétienne davantage enracinée dans la prière quotidienne et orientée vers le service des plus pauvres.

Adèle a eu le souci de transmettre sa foi avec générosité et enthousiasme. À sa suite, que pouvons nous transmettre autour de nous de notre amour du Christ ?

Je propose que cette année nous réfléchissions sur la transmission de cette Bonne Nouvelle. Je vous invite à mettre en œuvre quelques orientations pastorales.

## La transmission concerne nos relations

Nous constatons aujourd'hui une difficulté à transmettre. Toutes les institutions, y compris l'Église, sont traversées par cette difficulté. Pourtant l'Église possède comme un véritable trésor de ressources spirituelles à exploiter et à faire connaître. L'Église a une faculté étonnante pour se renouveler et s'adapter.

Le plus important dans la transmission concerne le lien qui se forge entre les êtres, le lien qui se joue entre celui qui donne et celui qui reçoit. On ne transmet que ce que l'on a vécu pleinement soi-même. N'oublions pas l'exhortation de Paul à son disciple Tite : « Toi-même, sois un modèle par ta façon de bien agir, par un enseignement sans défaut et digne de respect... » (Tt 2, 7).

L'expérience de la transmission porte du fruit à condition qu'elle se conjugue avec des relations faites de gratuité, de réciprocité et d'accueil de l'autre dans sa différence. Il s'agit de donner, de recevoir et de redonner. La convivialité autour d'un repas, l'amitié, le bonheur d'être ensemble, toutes ces attitudes sont à développer dans nos paroisses.